

EN L'HONNEUR DES FRÈRES DU SACRÉ-CŒUR

C'est à la demande de monsieur l'abbé Philippe-Hyppolyte Suzor, curé d'Arthabaska, que les Frères du Sacré-Cœur prennent, sur ces lieux, la direction du Collège commercial d'Arthabaskaville à la fin du mois de novembre 1872. Le collège et son terrain sont par la suite cédés aux frères par la commission scolaire en décembre 1874.

Le premier collège a été agrandi, rebâti et réfectionné plusieurs fois. Sa vocation a changé au fil des ans : collège d'enseignement secondaire, maison de formation à la vie religieuse, siège de l'administration provinciale, résidence et infirmerie pour les frères aînés.

Berceau de l'institut des Frères du Sacré-Cœur au Canada, la maison mère d'Arthabaska a connu un réel rayonnement. De cette première fondation en terre canadienne, sont nées sept provinces communautaires qui se sont étendues au Québec, en Ontario, au Nouveau-Brunswick, en Saskatchewan et une aux Etats-Unis en Nouvelle-Angleterre. C'est d'ici aussi qu'a été donnée aux frères canadiens l'impulsion missionnaire avec une première fondation à Madagascar en 1928. Le zèle missionnaire des frères canadiens se déploiera par la suite dans 28 pays.

Par cette plaque commémorative, la ville de Victoriaville veut rendre hommage aux religieux éducateurs qu'ont été les Frères du Sacré-Cœur. Elle leur exprime sa reconnaissance pour le dévouement dont ils ont fait preuve dans la région des Bois-Francs.

**Victoriaville,
Le 29 octobre 2009**